
総務文教常任委員会活動レポート 

 

 開催日時：令和４年１１月２２日(火) 

 開催場所：１・２号委員会室 

 

総 務 部 

 

１．ふるさと応援制度推進事業について 

中標津地方卸売市場を運営する「中標津地方魚菜株式会社」へ視察を行い、ふるさと

納税返礼品事業者としての、現状と今後について伺いました。 

 

２．町財政の現状について 

令和５年度予算編成方針について、第７期中標津町総合計画を指標とし将来にわた

って持続可能な財政基盤の構築を目指すことが報告されました。 

【主な質疑】 

委員：自主財源の確保にふるさと納税が含まれていないのはなぜですか？ 

担当：ふるさと納税は分類上は自主財源ですが、相対的なので明文化されていません。

しかし、ふるさと納税制度にもしっかり取り組んでまいります。 

 

３．北方領土対策について 

北海道の「第８期北方領土隣接地域の振興及び住民の生活の安定に関する計画」が

令和４年度で終了するため、令和５年～令和９年度を計画期間とする第９期計画の策

定に向けての状況と今後の予定が報告されました。 

【主な質疑】 

委員：北方領土隣接地域振興等基金 100 億円は、毎年４億円ずつ取り崩されています

が、基金の状況はどのようになっていますか？ 

担当：計算上は令和 27 年で基金枯渇となりますが、実際は金利等で状況は変わるもの

と考えています。 

 

教育委員会 

 

１．二十歳のつどいについて 

民法改正により、令和４年４月から成人年齢が 18 歳となったことから、これまで開

催されてきた「成人式」を、令和５年より「二十歳のつどい」という名称で開催し、令

和５年１月７日（土）に式典が予定されていることが報告されました。 

なお、コロナ禍のため、新成人のほか来賓４名のみの参加となる予定です。 

 



２．Ｊアラート（全国瞬時警報システム）の対応について 

10 月４日、北海道を対象に J アラートが発信されたことを受け、翌５日に教育長よ

りＪアラートが発信された際の対応について町立学校に通知され、学校の安全管理等

について周知徹底を行ったとの報告を受けました。 

【主な質疑】 

委員：この日のＪアラート発信は児童生徒の登校時間帯でしたが、本町は緊急を知ら

せるサイレンもありません。スマートフォンなどを携帯していない小中学生に、

どのような手段で危機を知らせ、避難行動を取らせるのですか？ 

担当：今回は学校の開校時間を早め、児童生徒の受け入れをしましたが、Ｊアラートの

発令を知らせる手段については、今後、総務部と対応を協議します。 

委員：説明資料には、スクールバス乗車時の対応についても書かれていますが、バスを

利用している児童生徒に対する避難訓練は行われていますか？ 

担当：各学校にマニュアルは配備されていますが、学校に任せていますので、状況につ

いて確認します。 

 

３．タブレット端末の持ち帰りについて 

ＧＩＧＡスクール構想で、児童生徒に１台ずつ貸与されているタブレット端末につ

いて、本年２学期より保護者からの同意書の提出を受け、必要に応じた持ち帰りが実

施され、今後、家庭学習での端末活用の定着化を図ることが報告されました。 

【主な質疑】 

委員：持ち帰りの体制が取られたことは評価しますが、学力向上につながる活用を望

みます。また、重たいカバンを背負って通学する児童生徒が多く見受けられます

が、教科書を学校に置いて帰ることについて、国の指針はどのようになっていま

すか？ 

担当：教科書を学校に置いて帰る「置き勉」は、平成 30 年以降、文部科学省により認

められ学校の裁量で適宜行われています。 

委員：デジタル教科書が本格導入されれば、タブレットの使用により教科書の持ち帰

りが軽減されると思いますが、現状はどのようになっていますか？ 

担当：昨年から小中学校の英語の教科書で実証中です。今年は更に１教科追加予定で

す。2024 年には英語で本格導入され、次いで算数と数学が導入予定です。 

 

４．学校給食センターについて 

ハローワークを通じて、お一人から反応がありましたが、人員不足の状況に変わり

はなく、本委員会で提案した企業訪問等の努力は続けていますが、調理器具の攪拌機

能が故障し人力で補う必要があるため、さらに負担が増えています。調理の民間委託、

近隣自治体との広域連携も含め、引き続き問題解決に努めることが報告されました。 

 

 



町民生活部 

 

１．新型コロナウイルスへの対応について 

【主な質疑】 

委員：感染者増による抗原検査キットを求める人の電話で、ワクチン予約の専用回線

が繋がらず、保健センターの電話まで混雑するなど、業務がひっ迫しているよう

ですが、抗原検査キットの無償配布を含め、どのような状況ですか？ 

担当：オミクロン対応株のワクチン予約の開始当初は、電話が繋がりにくい状況でし

たが、現在は解消されています。抗原検査キットは在庫が９００個で、今後、12

月定例会で補正予算を提出し、追加購入をしたいと考えています。 

 


